
整治重点：
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整治重点：

造园植树

整治重点：

厕所
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在杭州，从鼓楼边的小路上山，抵达伍公山山顶只需要5分钟。在山顶漫

步，往西走5分钟，就是州治纪念地——吴山大碗茶区域。

这几天，州治纪念广场南侧围起了施工挡板，15家大碗茶大部分关张。市

民陈先生特地来问钱江晚报，最近的大碗茶比起往日冷清了许多，能帮忙打听一

下吗？

钱报记者跑到西湖景区吴山景区管理处打听。该处副主任王晓斌介绍说，

伍公山大碗茶区域经过2006年整治后，11年过去了，不少设施渐渐陈旧，区域

内有少量山体驳石需要加固。目前，市民们看见的施工挡板是正在实施的“晓霞

弄游步道挡土墙加固工程”，接下来，大碗茶区域将进行整体提升整治。

吴山伍公山大碗茶区域的提升整治目前正在进行方案审批等前期工作，工

程计划春节后开工。届时整个伍公山大碗茶区域将封闭施工，争取于6月30日

完成并重新开放。

伍公山大碗茶，这几个月喝不到了
春节后，整个区域将封闭施工提升整治，争取7月新亮相

本报首席记者 杨晓政 文/摄

昨天中午 11 点，阳光明媚，吴山大碗茶

区域与往常一样，仍有一些市民顶着寒风在

打牌，市民陈大妈跟黄毛茶室的工作人员吆

喝：“帮我叫一碗片儿川！”

“黄毛茶室”是仅剩的几家目前还在经营

的大碗茶茶摊之一。柜台边上，一桌麻将正

在开战中。游步道对面，10 来位市民闲坐喝

茶聊天。

突然，麻将桌上坐北朝南的一位“深红外

套”男士站起来，快步冲到对面树丛里“方

便”。麻将客人和喝茶客人们司空见惯，兀自

淡定。

走到边上，钱报记者和一位茶客聊了起

来。茶客也替“深红外套”有点难为情，又想

帮他说几句：“公厕有的，走过去 3 分钟。哎

呀，麻友都心急，男人么，解决起来也方便

⋯⋯”

吴山景区管理处副主任王晓斌告诉钱

报记者：“对，你们看到的，也是此次工程中，

即将进行提升的一个小细节。”

王晓斌说，伍公山大碗茶区域现有15家

茶室，景区内配有公共厕所 2 座。茶客们往

往贪图方便，不愿意多走几步，就近解决的现

象时有出现。

为了解决这个问题，整治方案编制过程

中，根据每家茶室建筑大小各不同的现状，制

定了“一点一方案”。哪怕是最小的，只有 4

平方米的砖木亭子，此次整治后，也将会拥有

属于自家的小卫生间。“污水管网，将全面接

入，实现茶客就近如厕。”王晓斌说。

此次整治中，游客使用的公厕也将会来

一次“厕所革命”，如调整男女厕位比、提升添

置设施等。

今后，喝茶方便两相宜

伍公山山顶为什么有一块小广

场，叫做州治纪念地？因为历届杭州

的“市长”如白居易等曾在此地为民

祈雨，州治，意为一州之长的办公地

点，相当于“市政府”，宋元明清，吴山

周围曾设置过不少政府办公地。

违章厨房、违章茶摊儿清退后，州治纪念

地广场的空地就更多地还给了市民游客。

“广场北面的茶摊儿已经全部暂停营业，

旧棚儿等垃圾清运了超

过 50 车。”吴山景区管理

处工作人员小孙说。

在杭州园林设计院的设

计方案中，伍公山山顶的主要

游步道两侧，今后将清爽靓丽：“被

密密麻麻的雨棚挡住的大树，将露出俊美的

面目，树下我们设计了叠石树穴；沿着游人

漫步的游线，我们设计了类似圆形、三角形、

不规则形的沿路花坛小品；大碗茶铜雕，将

向西面挪过来几十米，更靠近大戏台、配合

花坛小品。这样一来，在州治纪念地各大景

致中，又可增添一个小的视觉中心。”

吴山景区管理处副主任王晓斌最后告诉

钱报记者：“此次的整体提升整治主要目的是

为了弘扬杭州民俗文化、完善景区基础设施、

规范商户经营行为、改善景区旅游环境以及

建立和明确长效管理机制，从而为杭州市民

和广大游客提供更为舒适精致的环境和服

务。

整治期间，一定会给大家带来不便，景区

管理处想通过钱江晚和市民游客说一声‘请

谅解’，希望得到大家的支持和配合，共同为

伍公山大碗茶的完美蝶变出力。”

今后，喝茶赏花美煞人

大排面10元、油渣面5元、拌面3元⋯⋯

这10年来，山顶上中午便饭便菜的物价比较

统一。每周一都到山顶喝茶的陈女士告诉钱

江晚报记者：“40 元每人，我们 4 个人，AA

制。老板包茶水、中饭、牌桌，一般四五个盘

子，有鱼有肉有蔬菜。”

不过，这样的餐饮供应，其实是违规

的。条件有限，建筑面积小，搭个防水布，

弄只煤气瓶，就开始烧片儿川，油烟处理系

统、消防系统等都没有配套⋯⋯这样的违

规办餐饮情况，在这次吴山大碗茶整治中，

都将被取缔。

“15 家，今后全部都只能提供茶水、泡面

等等。”茶客老陈消息灵通。

不过，今后，如果你中午想在山顶用餐，

肯定没问题——原来，从去年 11 月开始，山

顶的紫气阁茶楼等，已经开始跟山脚下十五

奎巷的实惠小馆子商量，供应茶客们的中

餐。“茶客在山顶看到的菜单，好像比原来的

还要琳琅满目。”老陈说，其实这是十五奎巷

里头小餐馆的菜单。

今后，山顶饮食山下送
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